

## DECLARATION DU 15/12/2012 PREFECTURE

Nous voici, un an après, réunis à nouveau, non pas pour traduire notre anxiété, mais cette fois-ci, pour crier notre exaspération à ne pas être entendus.

**NON CE CENTRE D'ENFOUISSEMENT N'A PAS SA PLACE SUR NOS COTEAUX.**  
Nous dénonçons depuis plus d'un an les risques et, plus, les IMPOSSIBILITES de cette installation sur les 3 coteaux Nord de Bagnères.

- Risques importants quant à la circulation sur des routes étroites, sinueuses, très fréquentées par des usagers réguliers et, surtout, par des transports scolaires de petit gabarit (et oui, nous avons peu d'écoles sur les coteaux) \*
- Risques importants quant à l'avenir d'une agriculture déjà très fragile, de par sa taille et, de par les orientations d'élevage
- Risques importants quant à la survie d'une faune caractéristique de nos coteaux, vite dominée par des espèces attirées par l'activité décharge
- Impossibilité quant au maillage hydrographique dense et très sensible, qui alimente l'Adour et l'Arros
- Impossibilité quant à nos versants boisés, et logiquement à protéger dans le Plan Départemental d'Elimination des Déchets
- Impossibilité quant au champ captant de la ville de Tarbes, qui pourra se retrouver au pied d'une à trois mailles ciblées actuellement
- Impossibilité quant à un habitat dispersé sur les trois coteaux, et qui, de fait, profiterait de tous les atouts de ce type d'installation: odeurs, bruits, poussière, circulation, nuisibles en tous genres...
- Je n'ai cité que les éléments les plus importants. J'en oublie certainement bien d'autres, qui apparaitront avec le centre d'enfouissement en place, mais là, il sera trop tard pour être entendus.

Il existe dans notre département d'autres choix avec beaucoup moins d'impossibilités et de risques, mais là n'est pas notre rôle. Il ne s'agit pas de stigmatiser une personne, un groupe de personnes, une équipe de travail, qui ont une tâche difficile, même très difficile... Nous produisons des déchets, et nous sommes conscients de leur indispensable gestion. Mais nous devons aussi construire le territoire de demain pour nos enfants. Un centre d'enfouissement n'a aucunement sa place aux portes de la Haute Bigorre. C'est un territoire déjà urbanisé et qui continuera à le devenir.

Votre conduite exemplaire lors de cette marche montre, à qui en douterait, que nous sommes des personnes responsables simplement animées par le seul souci de protéger notre Haute Bigorre, une des vitrines de notre département des Hautes-Pyrénées.

Merci, vous avez été formidables de calme et de sagesse.